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Zusammenfassung

        
Wir beschreiben den seltenen Fall einer schwergradigen chemisch irritativ-toxischen Schädigung des Kehlkopfes und der Trachea mit Beteiligung der Bronchien infolge der Aspiration des Bisphosphonats Alendronsäure. Der Aspiration des Alendronats lag eine Schluckstörung zugrunde. Die 68-jährige Patientin stellte sich mit progredienter Heiserkeit und einem quälenden, anhaltenden Husten hoher Intensität vor. Röntgenaufnahmen des Thorax zeigten eine deutliche Mittellappendystelektase rechts. Die schwere Schädigung des Bronchialsystems durch das aspirierte Alendronat konnte bronchoskopisch demonstriert werden. Unter antiobstruktiver, antiphlogistischer und antibiotischer Therapie kam es zu einer allmählichen Befund- und Symptombesserung. Im Falle von Schluckstörungen sollte auf die Verordnung von Alendronat verzichtet werden. Neben der Gefahr ösophagealer Schädigungen besteht das Risiko der Aspiration, die mit schweren Schäden des Bronchialsystems einhergehen kann, wie der vorliegende Fall veranschaulicht.


      
        
Abstract

        
We describe the rare case of a high-grade chemical irritating-toxic damage to the larynx, the trachea and the bronchial system due to the aspiration of the bisphosphonate alendronate. The aspiration of alendronate was caused by oropharyngeal dysphagia. The 68-year-old female patient was sent to hospital with increasing hoarseness and a tormenting continuous cough of high intensity. X-Ray pictures of the thorax showed dystelectasis of the right middle lobe. Severe damage to the bronchial system caused by the aspirated alendronate was demonstrated by flexible bronchoscopy. Anti-obstructive, antiphlogistic and antibiotic treatment led to a gradual improvement of the symptoms. The administration of alendronate should be avoided in cases of dysphagia. Besides the danger of oesophageal injury, there is also the risk of aspiration that can be associated with severe damage to the bronchial system as this case study demonstrates.
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